
Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 30.04.2025
Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

□ : abwesend ⊠ : anwesend ■ : anwesend und stimmberechtigt

Anwesende FSR-Mitglieder

■ Moritz Olbrich
□ Leonie Herrmann
■ Erik Audorf
□ Rico Linke

□ Turan Kiyan
■ Ticia Dreydemy
□ Richard Reimann
■ Linda Rautmann

□ Alex Schiffer
□ Olivia Benstem
■ Pia Suhm (ab 17:07)
■ Frederic Stephan

Anwesende Stellvertreter

□ Fabian Mattig
■ Kyra Peikert
■ Nick Günther
□ Nele Eggers
□ Nik Krzyzaniak
□ Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

□ Erik Albrecht
□ Zoë Kaffarnik
□ Moritz Itzerott
□ Alex Faber

□ Sophia Dahm
□ Kai-Uwe Müller Monllau
□ Josefin Gernoth
□ Sophie Heller

⊠ Moritz Koch (ab 17:27)
⊠ Jasper Kluge (ab 17:03)
⊠ Constantin Reber

Gäste

Lenja

Sitzungsleitung: Linda
Protokollierende: Ticia, Nick

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)
Beginn der Sitzung um 16:43 Uhr



Tagesordnung
• TOP 0: Nächste Sitzung (16:43 Uhr)

• TOP 1: Altes Protokoll (16:43 Uhr)

• TOP 2: Alte Aufgaben (16:45 Uhr)

• TOP 3: Organisatorisches (16:49 Uhr)

• TOP 4: Finanzbeschlüsse (16:54 Uhr)

• TOP 5: Post und Mails (16:57 Uhr)

• TOP 6: Hochschulpolitik (17:04 Uhr)

• TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:16 Uhr)

• TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:18 Uhr)

• TOP 9: Sonstiges (17:19 Uhr)

• TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:35 Uhr)

• Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung
In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den 07.05.2025 um 16:30 im
Physikhaus statt. Die übernächste Sitzung wird am Mittwoch, den 14.05.2025 um 16:30 im Physikhaus
statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 23.04.2025
Protokollierende: Ticia, Alex
War super.

TOP 2: Alte Aufgaben

Antifa-Statement

• Niemand ist da. Skip.

Grills

• Alex hat auf Ebay geschaut, ist anstrengend
• Wir kaufen doch neue Kabel
• Verschieben auf nächste Woche

Das Türproblem

• Sophia wollte bei Beta nachfragen. Ist das passiert?
• Sophia nicht da
• Verschieben wir auf nächste Woche
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Wo sind unsere Erstis?

• Haben Linda und Ticia welche gespotted?
• Ja!
• Ticia sah vier Erstis in der Mensa, circa 32 Monos im Praktikum + maybe nochmal so viele

Lehrämtler
• Hurrah! Sie leben noch!

TOP 3: Organisatorisches

Wahlausschuss

• Hat sich konstituiert
• Supi!
• Wahl vermutlich am 18. und 19. Juni

Der 5.5.

• Akkreditierung Physik Master (Stuko Leute)
• BK (Sophia)
• Treffen zum Thema Inklusion
• Treffen mit Beta wegen den Anti-Queeren Vorgängen im Institut (Kyra

TOP 4: Finanzbeschlüsse
Es sind 5 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Kyra Pei-
kert und Nick Günther .Damit sind wir beschlussfähig.

Grills

• Letzte Sitzung wurde überlegt, Grills zu besorgen
• Ggf. auch noch was anderes (s. Liste letzte Sitzung)
• Siehe Organisatorisches, wir machen doch Kabel
• Finanzbeschluss wird auf die nächste Sitzung verschoben

Druckerpatronen

• Wir brauchen neue Druckerpatronen, alle 4 Farben
• Wer sucht was raus? Linda schaut. Kommt nächste Woche

TOP 5: Post und Mails

Post

Keine Post im Physikhaus.
Keine Post im Mathehaus.
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Mails

23.04. - [FSR MaPhy] [VeFa] Zur Vorbereitung der VeFa: Diskussionsgesuch des FSR Ewi

• Thema: Ïn den letzten Wochen und Monaten wurden uns transfeindliche Aussagen sowie das
Teilen diskriminierender Inhalte durch eine Person bekannt, die sich zur kommenden FSR-Wahl
im Fach Erziehungswissenschaft aufstellen lässt ( Wahltermin: Montag, 28.04.).Ës wird dort jetzt
eine FSR interne Umfrage zur Vertretbarkeit geben.

• Fragen an uns andere FSRs: Hattet ihr bereits ähnliche Erfahrungen? Gibt es aus Eurer Sicht
bewährte Vorgehensweisen für solche Fälle? Wie kann ein FSR in solchen Fällen verantwor-
tungsbewusst, transparent und wertschätzend reagieren?

• Wurde schon in der VeFa geklärt
• Man kann niemanden davon abhalten, sich aufstellen zu lassen. Potentiell kann man Leute spä-

ter rausschmeißen
• Wir überlegen, sowas auch in unsere Satzung zu machen.

24.04. - [FSR MaPhy] [VeFa] [Extern] Erinnerung an die Abgabe von Haushaltsplänen

• wir müssen den Haushaltsplan bis heute abgeben!
• Hat Ticia alles schon letzte Woche gemacht. Alle Zahlen sind richtig. :)

25.04. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Einladung zur Antrittsvorlesung Prof. Runge am 07.05.2025

• 7. Mai 2025 um 17:30 Uhr in Haus 25, Raum F1.01, Campus Golm oder online
• "Von Mustern zu Mechanismen: Kausale Inferenz für KI in den Wissenschaften".
• Wer teilt das auf Discord? Erik

25.04. - [FSR MaPhy] [Extern] Erstsemester Herbst/Winter 2025

• kostenlose Probehefte unseres Magazins für Psychologie und Hirnforschung »Spektrum der
Wissenschaft« an.

• Rückmeldung bis 11.07.
• Wollen wir das? Nick macht das

28.04. - [FSR MaPhy] Evaluation Phys 1 WS 24/25

• Holger Lange schickt uns seine Evaluationen des letzten Semesters (ExPhy I)
• Super! Danke

28.04. - [FSR MaPhy] Rundgrill und Pavillion im Kellerraum K.001 noch benötigt?

• Alexander von Reppert hat einen Grill und ein Pavillion im Keller gefunden, die uns gehören
• Er fragt ob wir die behalten wollen
• Wir wollen den Pavillon behalten, der Grill kann weg
• Kyra gibt das weiter

17:03 Jasper betritt die Sitzung

30.04. - [FSR MaPhy] [VeFa] Bitte um Weiterleitung in eure Fachschaften: Einladung in den
Studigarten

• Sascha & Kaye (Geckos) laden zum Gartentag in den Studigarten ein
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• Es soll diskutiert werden, was man noch pflanzen kann und der Garten aufgeräumt/vorbereitet
werden

• 9.5. ab 15 Uhr
• Teilen wo? Auf Discord, danke Erik

30.04. - [FSR MaPhy] 50 % Stelle Technische/n Mitarbeiter/in, AG Bodenkunde und Geoökologie,
Uni Potsdam

• Bitte um Weiterleitung eines Jobangebots
• AG Bodenkunde und Geoökologie, 50% Stelle für Weiterentwicklung und Bau von low-cost Bo-

denfeuchtesensorsystemen, sowie Design, Aufbau und Wartung von meteorologischen und bo-
denkundlichen Sensorsystemen

• Teilen wo? Auf Discord, danke Erik

30.04. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Fakultätsrat und Antrittsvorlesung am 7. Mai 2025

• Einladung zum Fakultätsrat und zur Antrittsvorlesung von Prof. Dr. Jakob Runge
• Wurde oben schon behandelt

TOP 6: Hochschulpolitik

Vefa

• Griebnitzsee :(
• Wir haben Timer bestellt (wir bekommen 100)
• Wir haben uns über das Thema von EWI unterhalten, leider gibt es dafür keine gute Lösung
• Im Stupa-Präsidium ist Franzi zurückgetreten
• Das Awareness-Seminar von Jojo ist leider noch nicht durch das StuPa gegangen, weil keine

Beschlussfähigkeit
• Metafa wurde vorgestellt, ist eine riesige Zapf mit allen Zapfs und Bufatas, es waren nur 12

insgesamt da
• Wir haben kein Geld mehr :(

17:07 Pia betritt die Sitzung

Stuko MINTRO

• Alles läuft super, die Modulbeschreibungen werden weiter ausgearbeitet
• Potentiell ist Bio und Ernährungswissenschaft doch dabei
• Wir schauen nochmal wegen den Freiversuchen, da die Erstsemesterfreiversuche sonst unnötig

sind

Stuko Mono Physik

• Es war schlimm!
• Bargheer hat Sitzungsleitung gemacht, da Neher nicht konnte
• Es wurde ein Beschluss gemacht das wir einen Englisch Master konzipieren
• Prof. Lein war anwesend, als Gast
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• Idee von Lein das man die Leistungspunkte größer gleich zu gestalten
• Diskussion über die Attraktivität von Ausländischen Studenten für den Physik Master
• Alles blöd.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Instagram

• Ticia wollte mal für die Events schauen ob man die Storys schedulen kann, man kann es leider
nicht machen - man kann nur Posts schedulen

• Erik schaut mal wegen Spieleabend Posts

TOP 8: JahrgangssprecherInnen
Nichts.

TOP 9: Sonstiges
17:27 Moritz betritt die Sitzung

Nachbesprechung wegen MaPhy 3

• Wir haben uns am 26.04.25 getroffen, es hat mehrere Stunden gedauert aber war sehr produktiv
• Das nächste Treffen wird am Montag den 05.05.2025 stattfinden
• Es hat sich abgezeichnet, dass es ein massives Kommunikationsproblem zwischen Lein und den

Studis gibt, was von Lein ausgeht
• Nächste Sitzung möchte Nick die Ergebnisse vorstellen und gerne mal darüber diskutieren, ob

das Wording und alles passt
• Lein muss noch eine Evaluation von Mathe 3 machen!!!
• Es muss vielleicht mal geschaut werden ob das Physik Institut sich mit der Problematik ausein-

andersetzt
• Es könnte auch mit der Qualitätssicherung abgesprochen werden

FORUM AUFRÄUMEN

• Es stehen schon wieder ewig Geschirr im Forum
• Erik wünscht sich, dass das aufgeräumt wird
• Idee: Einmal Aufräumtag machen

Altklausuren

• Die Altklausuren von Frederic wurden noch nicht hochgeladen
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TOP 10: Feedback zur Sitzung
• Kyra ist begeistert
• Unter eine Stunde!!!

Verschobene TOPs
• Antifa-Statement
• Grills Finanzbeschluss
• Druckerpatronen Finanzbeschluss
• Das Türproblem
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